



Falso, que vaya a dejar un país sobrendeudado: AMLO

Descarta que se avecine una crisis económica al concluir su mandato

EMIR OLIVARES Y
NESTOR JIMENEZ

Al defender el proyecto de presupuesto para el próximo año, el presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que al cierre de su sexenio el país pueda presentar un gran endeudamiento, como han pronosticado algunos analistas del sector.

Subrayó que hay intentos de manipular el asunto. “Andan buscando los gazapos, las podridas, pero ya estamos acostumbrados a esto”, replicó durante su conferencia matutina en Palacio Nacional.

“No hay tal endeudamiento. Año con año, cuando se presenta el presupuesto, se considera un porcentaje para contratación de deuda a partir de lo que se piensa va a ingresar por recaudación y de las obras que se tienen que construir. Entonces, puede ser que haya un déficit, un faltante, entre lo que ingresa y lo que se requiere para hacer las obras públicas”, explicó.

Aclaró que existen parámetros y su administración trabajará con lo que autorice la Cámara de Diputados, “pero no sólo es en la cuestión legal, sino que no podemos endeudar al país”.

El proyecto de presupuesto, re-

firió, garantiza los programas sociales e incluye 400 mil millones de pesos para la pensión a adultos mayores. “Pero es inversión, no gasto; eso es justicia, para eso estamos; si no, qué caso tiene estar aquí”.

A diferencia de sexenios anteriores, en los que hubo devaluaciones, caídas en la economía o inflación, garantizó que no hay señales de que al finalizar su mandato pueda estallar una crisis económica. Por el contrario, aseguró que el próximo gobierno tendrá un margen de 2.3 por ciento del producto interno bruto (PIB). De acuerdo con datos del Inegi, el PIB en 2022 fue de 29.2 billones de pesos.

Se contrataron menos créditos

“No tenemos nada que temer, se están manejando las finanzas públicas con mucha responsabilidad y al mismo tiempo vamos a seguir garantizando el bienestar del pueblo”, aseguró el mandatario.

Sostuvo que al finalizar su sexenio el endeudamiento habrá crecido 5.3 por ciento del PIB, al pasar de 43.6 a 48.9, menor al cierre de Felipe Calderón (7.4) y de Enrique Peña Nieto (8), a pesar de la caída de más de 8 por ciento por la pandemia de covid-19.

Declaró que, a diferencia de otros gobiernos, el de México no contrajo deuda durante la pandemia, por lo que “somos el país posiblemente con menos deuda” después de la crisis sanitaria.

Apoyado en gráficas con datos oficiales, mostró que al llegar al gobierno recibió una deuda de 10.6 billones nominales.

En contraste, señaló que Calderón recibió una deuda de un billón 700 mil millones de pesos y la dejó en 5 billones. “Es decir, la incrementó 200 por ciento nominal”.

Peña Nieto recibió esos 5 billones y dejó la deuda en 10.6. “Y nosotros en nominal, al 29 de agosto (de este año), 14.1 billones. Ya este incremento es menor, no es el doble, no es 200 por ciento. No es 100 por ciento que lo de Calderón y de Peña”.

“

Pensiones a adultos mayores son inversiones, no gasto; eso es justicia